

# Sécurité alimentaire mondiale : Il est urgent d'investir dans les zones rurales

Dossier de la rédaction de H2o  
April 2023

Pour éviter les prochaines crises alimentaires et une aggravation de la faim dans le monde, Alvaro Lario, président du Fonds international de développement agricole (FIDA) des Nations unies, lance un appel urgent à l'augmentation des investissements en faveur des petits exploitants, qui produisent un tiers des denrées alimentaires mondiales. « Près de 3 milliards de personnes vivent dans les campagnes des pays en développement et dépendent largement de l'agriculture à petite échelle pour se nourrir et gagner leur vie », explique M. Lario. « Les économies rurales, et particulièrement l'agriculture, ont souffert d'un sous-investissement chronique au cours des dernières décennies. Si nous continuons de négliger les populations rurales, nous agraverons la pauvreté, la faim et les migrations, et augmenterons les risques de conflit et d'instabilité. La sécurité alimentaire et la sécurité de revenu sont essentielles pour la sécurité nationale. » De 80 % des personnes en situation d'extrême pauvreté dans le monde vivent en milieu rural. Essentiels à la sécurité mondiale, les petits exploitants connaissent pourtant souvent la pauvreté et la faim, et ne perçoivent que 6 centimes sur chaque dollar que rapportent les denrées qu'ils produisent.

Le FIDA est le seul organisme spécialisé des Nations unies exclusivement consacré au développement rural et à la stimulation des économies rurales. « Les populations au service desquelles nous sommes, qui produisent une si grande partie de notre alimentation, ne demandent pas la charité », a expliqué M. Lario. « Elles veulent surmonter des obstacles tels que le manque d'accès aux financements, aux technologies et à la connectivité. Elles méritent notre soutien. »

FIDA